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Eines vG-Che鰹nicht w龍dig“

講等蒜講嵩譜詩誌嵩窪鵠豊謹書鵠鵠-

Leider versucht BUrgermeister AIsfasser, mit seiner SteIlungnahme von seinem eigenen FehI-

Verhalten abzuIenken" Hat er sich intern beim VG-Rat noch daftlr entschuldigt, VerSuCht er nun

珊entlich den Schwarzen Peter anderen zuzuschiebe=・ Es ging aktueIi um den Neubau von

ZWei Kinderg餌en fur insgesamt rund 5 M冊onen Euro冊er w為re es die absolute珊cht von

BUrgermeister Aisfasser gewesen, die bestehenden Pegeln zur Finanzierung der Ki=dehages-

St為tten in der VG e「neut auf den PrtJfstand zu ste-1en・ VOr al-em weiI er schon fr。hzeitig eindeuti-

ge Hinweise und Forderungen erhaiten hatte.

Fakt ist’dass ich bereits im Mai 2020 im VG-Rat auf die ungerechte Finanzierungspraxis hinge-

Wiesen hatte. Auch in Gespr急chen mit dem K急mmerer habe ich kIargestellt, dass die Bege-un-

gen ungerecht und zumindest rechtIich bede榊ch sind. Dartlber hinaus wurde die Finanzierung

der Kindertagesstatten im Rahmen meh「erer Sitzungen des Stadtrates angeprange…nd gera-

de vor dem Hinte「grund der anstehenden m冊onenschweren lnvestitionen eine faire L6sung ein-

gefordert- Doch B。rgermeister A~sfasser hat die bestehenden ZweifeI・ Hinweise und F「agen ein-

fach ignoriert. Erst kurz vor zwei anstehende= Sitzungen hatte der VG-Chef offenkundig Zweifei

an der Bechtm邪igkeit seines Vorgehens und ste冊e eine Anfrage beim Gemeinde- und Stadte-

bund (GStB)" Darin fragte er ausdrOck-ich’Ob die bisher praktizie巾e (u=d damit weiterhin gepian-

te) Finanzie「ung der Kinderganen rechtm急Big ist・ Ohne aber eine Antwort abzuwarfen ode「 dje

Ratsmitglieder uber seine Zweife- und das Schreiben an den GStB zu informieren, lieB er den

VG-Rat Fakten schaffen’die die Ortsgemejnde Heimbach nun teue「 zu stehen kommen k6nn-

ten" Auch aIs der VG-Rat uber die Ubernahme der Bautragersc軸entscheiden so冊e, informier-

te BUrgermeister AIsfasser den Bat nicht.

Erst aIs im Laufe der Sitzung du「ch die SPD-Fraktion klargestellt wurde, dass das beabsichtigte

Vorgehen rechtswidrig ist’IieB er die Katze aus dem Sack・ Jetzt so zu tun, aIs sei der Hinweis

der SPD-Fraktion vom Himmel gefal-en, und nun diejenigen’die seine Arbeit gemacht und den

VG-Rat endiich t]ber die rechtIichen Grund-agen und Konsequenzen informiert haben, unter VO「-

gehaItener Hand auch noch anzugreife両st eines B。rge「meisters nicht w。rdig. Zuma- sein ge-

Piantes Vorgehen tatsachIich rechtswidrig war・ Dies hat der GStB ja nun bestatigt.

Christian Fiohr, BaumhoIder
◎ Die inhaItIiehen Bechte bleiben dem Verlag vorbeha-ten. Nutzung der journa-istische冊alte ist aussc刷eB'ich zu eigenen,

nichtkommerziellen Zwecken erlaubt.
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Jochen Scheme legt Mandat im VG営

Rat nieder

Von unserem Bedakteur Peter Bleyer

Fraktionssprecher der FWG zieht Konsequenzen

VG BaumhoIder, Das poIitische BrodeIn auf VG-Ebene ebbt zurzeit nicht ab: Nachdem ku「z=ch

Burgermeiste「 Bemd AIsfasser, der Erste Beigeordnete Rouven HebeI sowie die Ortschefs Jur-

gen Saar und Heiko Bier die FWG Dr. Nagei verIassen hatten - Anlass war ein Vorschlag des

Fraktionsko=egen Dieter Rausch in der Diskussion um die Zukunft der Heimbacher Kita -, hat

nun FWG-Fraktionssprecher Jochen Scheme sein Mandat im VG-Rat niedergeIegt. Auch fur ihn

hatte die Kita-Debatte den AusschIag gegeben. Anders als die vier ”Austreter“ richtet sich sein

Unmut aber nicht gegen die eigene G「uppierung, VieImehr ubt er Kritik an der lnformationspo-itik

der Verwaltung und dem Umgangston im VG-Rat.

Kritik an Kommunikation

〈書誌嵩器誓書豊器器請書:
Zu Ziehen“, meint er. Schon seit geraumer Zeit sei die Situation im VG-Rat fHr ihn unzufrieden-

SteIIend・ ”Doch aktue旧st der Umgang miteinander einfach unter a=er Kanone.“ ln der VG-

Ratssitzung in der Dr・一Darge-HaIIe h甜e e「 es bereits ankIingen Iassen・ ”lch werde meine Kon-

SequenZen Ziehen“, das waren seine Worte, An diesem Abend hatte die SPD-Fraktion lnforma-

tionen vorgebracht’die nahelegten, dass das bisherige Kitafinanzierungssystem imerhalb de「

VG rechtswidrig ist (die NZ berichtete)",,Man bekommt einfach nicht a=es gesagt“, betont Scher-

ne. Es sei ejn Unding’dass die VerwaItung und ste=ve面etend der Burgermeister die Ratsmiト

glieder nicht darauf hingewiesen h急tten, dass man sich mit der BechtsIage nicht sicher sei. Eine

entsprechende Anfrage der VerwaItung an den Gemeinde- und St為dtebund l為sst zumindest den

Schiuss zu, dass ZweifeI bestanden.

Dabei habe die Tatigkeit im VG-Rat auch SpaB gemacht, Wenn eS um die Sache gegangen se主

SO Sche「ne" AIs Beispiel fuh巾er die Arbeit an der ResoIution zum Okompark Heide-Westrich an,

bei der a=e Akteure parteiHbergreifend bestens zusammengewirkt hatten. ”Aber da ist einfach

diese unzureichende informationspolitik・ Wie bei der st川en Post h餌man ma- was, das poten-

Zie巾Sich’und am Ende hat man HaIbwahrheiten・ Man reimt sich was zusammen" Fruher gab es

einen ganz anderen Austausch・“ Nat…ch seien durch die Co「ona-Pandemie die M6gIichkeiten

begrenzt, raumt er ein. ”Aber man k6nnte teiefonieren oder Videokonferenzen starten.``

Neben der Kommunikationskuitur habe ihn zuIetzt auch der lbn im VG-Rat geargert. Damjt

SPieIt er auf die digitaIe Sitzung am 21・ Januar an’in der einige MitgIieder eine rudere verbale
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Gangart einschIugen. ”Man kann unterschied!iche「 Meinung sein’aber man muss vemu柵g miト

einander sprechen und dann demokratisch eine Entscheidung treffen“, Sagt Jochen Scheme.

Seine lbchter habe ihn letztens darauf hingewiesen’dass er von VG-Ratssitzungen immer ”ge-

Iaden`’zuruckkomme. ”ich hatte das gar nicht gemerkt, aber es war so, Ich habe ft]r mich be-

SChlossen, dass ich mich in der wenigen Freizeit’die ich habe, nicht noch mit soIchen Dingen

beschaftigen w川,“ Ob er m6glicherweise bei der n急chsten Kommunalwa旧n den Stadtrat zu-

ruckkehre, den er zugunsten seiner Mandate im VG-Rat und Kreistag verlassen hatte, lasst er

Offen. ”ich brauche jetzt erst maI Lu債zum Durchatmen.“

Jung: Kann Entscheidung verstehen

Gunther Jung’Vorsitzender der FWG Dr. NageI und Stadtburgermeister, kann Jochen Schemes

Entscheidung nachvoIIziehen. ”Ich habe ja mit ihm pers6nlich gesprochen, er f冊e sich be看ogen

und enttauscht``, SO Jung. ”Er ist ein Mensch des Ausg-eichs. So wie das seit Jahren ge-aufen

istずWar das nicht mehr seine WeIt"“ Nat軸ch sei Schemes Ruckt皿ein Veriust - der Schom-

Steinfeger hatte bei der vergangenen VG-Ratswah冊ber a-1e Parfeien hinweg mit Abstand die

meisten Stimmen gehoIt und einen maBgebIichen Antei- am groβen Erfo-g der FWG・ ”Aber wir

richten den BIick nach vom“, erk1芝山Gunther Jung. ”Jochen Scheme wird der FWG weiterhin be-

ratend zu Seite stehen. Er geht uns nicht ver10「en.“ Wer Scherne in den VG-Rat nachfo-gt, ist

ZurZeit noch nicht klar・ Nach Stimmen w各re Beichenbachs B面germeister Oiaf Schmidt der

nachste in der Beihenfolge" Der wi= a=erdings ablehnen.

◎ Die inhaItIichen Rechte bIeiben dem Veriag vorbehalten. Nutzung der journa-istjschen I=haIte ist ausschIie闘ch zu eigenen,

nichtkommerzieIlen Zwecken erlaubt.


